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江西正邦科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

编号：20210714 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

■电话会议 

□其他 

参与单位名称及

人员姓名 

天风证券：吴立、魏振亚、陈炼、马建忠；银华基金：刘辉、

王利刚、王建；易方达基金：周光远；宝盈基金：吉翔；华夏

基金：刘睿聪、周欣；中邮创业基金：綦征；华泰柏瑞基金：

谭笑；银河基金：卢轶乔、林仁杰；长信基金：倪伟；永赢基

金：安慧丽；兴业基金：姜涵予；万家基金：邱庚韬；中银基

金：雷泽成；前海开源基金：石峰；南方基金：蒋峰；上海重

阳投资：王晓华；上海高毅资产：王治璇；湘财基金：丁洋；

融通基金：孙智盈；东方基金：徐奥千；中信证券资产管理部：

蔡霁磊、程伟庆；永安期货：童诚婧；盈峰资本：刘东渐、高

亚洲；玄卜投资：董慧敏、夏一；深圳熙山资本：龙长会；深

圳榕树投资：黄安麟；深圳民森投资：丁凡伦；上海耀之资产：

杨楠；上海兴聚资产：谭一苇；上海融黎行投：邓俊；上海泊

通投资：郭晗；上海晟盟资产：黄思琴；强英集团：陈仰权；

龙航资产：赵杰；金建投资：龚嘉斌；交银理财：潘震亚；江

西济民可信集团：张万伦；鸿道投资：向伟；广东腾润投资：

蔡向武；高正（天津）投资：骆红永；沣谊投资：杨光；东证

融汇资产：王笑宇；财通资管：黄文睿；北信瑞丰：王圆；北

京润晖资产：李勇等 61 人 

时间 2021 年 07月 14 日 21:00-22：00 

地点 电话会议 



上市公司接待人

员姓名 
董事长兼总经理：林峰；董事会秘书：祝建霞 

一、公司经营管理 

1、产能持续释放，储备扩产硬实力。得益于 2020 年的“四抢”战略，公司

规模快速扩大，2021 年上半年近 700 万头的出栏保持了行业第二的位置。同时，

在各项强有力的战术推进下，公司也在去年开始迅速积累了长远发展所需的土地

资源、环保指标、育种体系、核心种源及人才等硬实力。 

2、降成本是首要任务。在保证自身规模的同时进行更好的成本把控至关重

要。从去年四季度最先淘汰低效母猪，到提升精益化生产管理水平，二季度较一

季度的完全成本有较大幅度下降。 

3、坚定养殖事业。作为头部企业，我们更看重在周期中稳定赚取行业平均

利润或高于平均利润。无论是在周期波峰还是波谷公司都会坚持深耕养殖行业，

并以保守谨慎的猪价预期来做经营决策。我们始终认为养猪是我们坚定的事业，

不会随短期猪价波动或一轮周期起伏改变我们的长期目标。 

 

二、二季度的业绩和成本情况及未来展望 

1、基本面持续向好。首先出栏量的数据稳居行业第二，货币资金充足，其

次公司的成本有较大幅度下降。① 仔猪端：去年开始对于低效母猪的淘汰，整

体效能得到大幅提升，Q2仔猪成本在 600 元/头左右。②育肥端：Q2 全成本包含

淘汰低效母猪在内，预计在 19.9 元/kg 左右，剔除淘汰低效母猪，育肥猪完全

成本 19.55 元/kg。一方面是通过生产管理水平的提升以及从农业化向工业化管

理思路的转变，一直不断提升公司标准化和信息化的程度，包括开发的 4 个 APP，

邦繁宝、邦养宝、邦才宝等来标准化、信息化整个公司及养殖端的管理，实现对

过程的管理和预警，使得生产成绩改善，因此成本得到下降。另一方面得益于出

栏规模的扩大使得费用摊销进一步下降。 

2、目前公司的主要核心在成本管控上，聚焦“高质量的发展理念”。在保

证现有的行业地位前提下，通过育种体系的重新构建，发挥先发优势提升种群质

量，并通过生产经营的各项指标提高自身的成本管控能力，练好内功，争取以成

本优势实现跨周期成长。 

 

三、投资者提问及回复情况如下 

Q：规模化企业与散户相比，优势主要体现在哪里？ 



A：大家所说的散户在我们业内也称为夫妻场，夫妻场最大的优势在于责任心。

规模场的优势主要体现在：①防非投入：规模化企业从设施、五区五流规划到不

同类型场经验的总结等方面，防非优势明显；②全产业价值链：从种猪、饲料成

本控制到生产成绩稳定性上都占优；③规模化企业在标准化生产流程上相对于夫

妻场具备明显优势。所以分析下来，未来养殖行业内部是哑铃式结构，两端（规

模化企业、夫妻场）都不会小，双方是共存关系，模式各有优势，重点看在成本

谁能做到更优，生产是否有效率。从正邦自身的边界和资源储备看，在快速做到

成本优势之后，可拓展的边界还很大，远远没有到天花板。 

 

Q：二季度相较于一季度，成本下降主要体现在哪些方面？后续下降空间？ 

A：二季度得益于闲置产能的利用及劣级产能的优化，使得产能利用率提升，费

用预计下降约 1.5 元/kg；生产管理效率提高及存活率提升，贡献约 0.5 元/kg。

后续下降空间主要在以下几个方面： 

①育种：种群改善带来了生产成绩的提升，有利于降低仔猪成本。包括公猪性能

的提升，除了杜洛克核心群百公斤日龄已做到 135 天，超级公猪精液的使用也可

以快速降低百公斤日龄、提高日增重。 

②饲料成本：是成本端最大的环节。我们进行了可替代原料的使用，同时对调整

配方的快速机制做了精确的卡点，饲料浪费环节做了细致的分解。而且随着行业

的回归，出栏均重做到标猪，单公斤成本下降空间非常大。 

③猪场建设：精准饲喂系统、一码通系统的投入，以及远程水电表、远程环境控

制等互联网设备的使用，做到从饲料厂、猪场到出栏阶段整个数据的拉通，数据

可以精准到每一头猪，快速收集采食量、日增重等信息，从而找到更多成本节约

点。 

④健康管理：检测数据精准到每一头猪，养殖企业“养大于防、防大于治”，管

理系统的上线可以快速发现异常猪只情况，减少浮动成本。 

 

Q：现金流是否有压力？ 

A：首先从行业的角度来说这个问题。养殖行业和其他行业具有一定区别，从报

表上来看，养殖企业的存货和生产性生物资产都是可以马上变现的，所以对于任

何一个深耕养殖的头部企业都不会存在现金流的问题。另外，从我们现在的资金

情况来看，除去二季度分红 22 个亿、回购 5 个亿的资金，我们现在账上的货币

资金余额还有约 89 个亿，另外我们整个银行授信端约 260 个亿，所以说从资金



方面不存在问题。 

Q：公司目前大股东质押率较高，大股东目前现金流情况如何，后期的经营情况

会不会存有风险？ 

A：从大股东资金层面看：①大股东自身分红 9.5 个亿、未使用授信 16个亿；②

除正邦科技外，大股东其它两个业务养殖设备制造、农药资产质量非常好，行业

也景气，可以带来持续的现金流量。 

从目前质押情况来看，质押主要来自大股东参与公司 75 个亿的定增，之前大股

东不做股票质押业务。而且目前质押对象主要是银行，以增信的方式，不会被强

制平仓。此外大股东不断的解押质押就是不断下移预警线、平仓线，保证足够的

安全垫。 

 

Q：截止二季度末，能繁母猪存栏量是多少？后备母猪存栏量是多少？GP+GGP 总

存量？ 

A：截至到 6 月底，公司能繁母猪 120 万头，后备母猪 70 万头。公司今年的目标

是降成本，所以在母猪方面主要以稳群、提高效率为主，所以在能繁母猪数量上

没有增加，另外我们也提高了后备留种、选种标准，进一步来提高母猪效率。GP

和 GGP 的总存栏量 14.5 万头。通过国外 11120 头优质种猪的引入，已能够满足

公司远期规划，基本不需再向国外引种，未来质量要求和更新比例会更高。 

 

Q：剩余的 5 万头低效母猪是否已经在二季度淘汰完毕？能繁母猪和后备母猪中

是否还有三元母猪的存在？ 

A：低效母猪已经在二季度全部淘汰完毕，后期都是正常的退役母猪淘汰，这些

母猪不会再有亏损发生。能繁母猪和后备母猪中没有三元母猪。 

 

附件清单（如有） 无。 

日期 2021 年 07月 14 日 
 

 


